

LAS DERECHAS

PRÓXIMAS ELECCIONES

En el grandioso mitin celebrado el domingo en la Zarzuela por el partido maurista, el Sr. Delgado Barreiro asercó que la oposición á la menguada política que padecemos la representan los mauristas. Interrumpió uno de los asistentes: "¡Y los jaimistas también!" El diputado tene-rifeño asintió: "Los jaimistas también. Al decir mauristas, me refería á todas las derechas españolas que están al presente con nosotros."

No poca de tímida afirmación del inspirador de El Mensajero, mas á nuestro juicio tampoco de inexacta.

Las derechas españolas están ahora con los mauristas porque las derechas españolas tienen ansias de acción, de lucha, de reivindicaciones, de acudir al sufragio, de ir al pueblo, de lanzarse á la plaza pública y á la calle, y adonde quiera que, mucho ó poco á poco, puedan propagnar los derechos de la Religión y hacer Patria.

Y esas nobilísimas ansias, esos anhelos é inquietudes santos, por una ley ineluctable y fatal de dinámica psicológica, las impelen (á las derechas) á colocarse detrás de los que llevan un camino, y pelean una batalla, y laboran, y proejan... Lo hemos repetido en varias ocasiones: con silogismos, con quejas no se convencerá nunca á las masas de que deben ingresar en una agrupación ó prestarle apoyo. Quien desee (persona física ó colectiva) que le sigan las muchedumbres ha de... ¡marchar delante! ¡Cuántos caudillos no se revelaron, cuántos reyes no fueron alzado sobre el pavés en el campo de combate, después de la victoria parcial!

Sucedo que, por causas muy complejas (nos es hoy la coyuntura propicia para examinarlas), solamente los mauristas han logrado presentar candidatos en Madrid para las elecciones de diputados provinciales; lo mismo que antes organizaran conferencias, mítines, concursos, hablaban en las Cortes, etc., etc.

¡Ved ahí por qué las derechas en Madrid forman con los mauristas!

Hubo un tiempo en que todos los católicos parecíamos jaimistas. Cuando los requetés defendían el derecho de renuncia y de manifestación para nosotros, contra los radicales, y nos devolvían la calle y la publicidad, hecha imposible ó poco menos aun para las manifestaciones del sulto.

En otra circunstancia nos agrupamos alrededor de La Cierva cuando el ex ministro de la Gobernación debelara en las Cortes el ferrerismo, cuando hablara tan valientemente en la Academia de Jurisprudencia, y fuera aplaudido hasta en la vía pública por muchos de los que el domingo asistieron á la Zarzuela.

La benemérita Junta de Vizcaya, en un verano, también consiguió hacerse intérprete del sentir de todas las derechas españolas, desde las integristas hasta los amigos del difunto D. Alejandro Pidal (quien personalmente se adhirió á los acuerdos y propósitos de la Junta) y los hoy mauristas. Porque en aquella sazón los generosos y extrenos creyentes bilbaínos sintetizaron la oposición contra el radicalismo camaleonista y la defensa de las Ordenes religiosas.

Las derechas, pues, han acudido siempre al llamamiento de quienquiera que fuese, sin más condición que que no se las convocase para algo práctico, y se las excitase con el ejemplo de una actividad indefensa, y consistente en obras mejor que en palabras. No se han fijado nunca en personalismos ni en matices.

Y porque las simpatías y asistencia de las masas se atiende sólo á las objetividades eficientes, por eso en las conferencias, y en los mítines, y en la actuación maurista en general, nos hemos encontrado con individuos, en gran número, no adscritos á la comunión maurista: ó católicos independientes, ó miembros de otras fuerzas estólicas organizadas. De idéntica manera que cuando diferentes elementos de la derecha convocaban á actos de propaganda estólica, ó patriótica, ó de oposición á las corruptelas que gangrean la política española, los mauristas estaban presentes entre nosotros.

Para concluir, hablando en concreto, de las elecciones provinciales próximas, humildemente, pero con toda convicción, que los católicos, para ajustarnos á las Normas, debemos votar la candidatura maurista, cuyas personalidades son las más afines á nosotros en ideas y procedimientos, en amores y odios.

Ve para un año, cuando se eligieron los diputados á Cortes, las derechas votaron al candidato de la Defensa Social y á los seguidores del Sr. Maura. Lógicamente,

hoy que solamente los segundos luchan contra liberales, republicanos, radicales y socialistas, habrán de combatir con ellos y votarlos.

Sin que por esta actitud se contradiga nadie ni tenga que horror una sola de las censuras que haya dirigido á las fuerzas mauristas, ó de las deficiencias que en su gestión haya advertido.

Dios, que conoce el desinterés absoluto y la pureza de nuestras intenciones, que sabe la cordialidad de nuestros afectos y sinceras admiraciones para con todas las derechas, Dios es testigo de que al expresarnos así creemos cumplir con un deber de conciencia.

DE PORTUGAL

EL ASESINATO DEL DIPUTADO SEÑOR CARDOSO

Según noticias de Lisboa, reina gran excitación en todo Portugal á consecuencia del asesinato del diputado republicano Sr. Cardoso.

La Prensa radical de Lisboa estima que el atentado es consecuencia de la campaña de odio realizada contra el partido republicano, y á la cual da lugar el Gobierno, que, convertido ten dictador, aranea con sangre los derechos civiles.

En todo Portugal reina el terror como consecuencia de la falta de seguridad.

El suceso de ayer desarrollóse en la forma siguiente: Un grupo de manifestantes hostiles al Directorio republicano insultó á la salida de una cervicería á los diputados Sres. Braga, Concha y Cardoso, quienes avanzaron hacia ellos para conocer sus intenciones.

Del grupo partieron entonces más de veinte disparos, uno de los cuales dió en la boca al Sr. Cardoso, que murió en el acto.

Al ruido de los disparos prodújose enorme confusión; carreras y cierre de tiendas y portales, huyendo en tanto los agresores.

El diputado Sr. Cardoso fué condeido en automóvil á un puesto de Misericordia y después al Depósito judicial de cadáveres, donde se aglomeró la gente, dando vivas y muertas.

La multitud ha recorrido las calles vitoreando al muerto.

En Oporto, al ser conocido el suceso, organizóse una manifestación de protesta contra el asesinato.

CARESTIA DE LAS SUBSISTENCIAS

LISBOA 2. Hay gran escasez de carne en todo Portugal á consecuencia de la exportación de ganados hecha á Inglaterra y Francia.

Ayer sólo se sacrificaron en Lisboa 11 bueyes, en tanto que se enviaron á Gibraltar 100.

LA REAPERTURA DEL PARLAMENTO. BUSCANDO UNA SOLUCION

LISBOA 2. Hoy se ha celebrado un Consejo de ministros, cambiando impresiones sobre la actual política portuguesa.

El presidente del Consejo conferenció después con el Presidente de la República.

Asegúrase que por iniciativa del señor Pimenta de Castro se están llevando á cabo ciertas diligencias á fin de conciliar las aspiraciones de todos los partidos políticos antes del 4 del actual, fecha en que se abrirá nuevamente el Parlamento.

Si estas diligencias fructificaran, creese que entrará en un periodo agudísimo la crisis popular, dando lugar á nuevos desórdenes.

NO LO CREEMOS

También han llegado á nosotros los rumores de que habla nuestro querido colega El Correo Español, referentes á una fiesta organizada por cierto representante extranjero, para esta tarde, y á los brindis que en ella se pronunciarán, haciendo propaganda en favor de los aliados y contra los Imperios centrales.

No queremos admitir que esos rumores hayan de confirmarse. Porque lo que se anuncia violaría evidentemente la neutralidad, fuera una forma inadmisibles de interpretar la hospitalidad afectuosa y cortés encontrada en España, y, sobre todo, provocaría la inexcusable protesta, formulada tal vez en el acto, de los elementos que estiman conveniente para España y para Europa el triunfo de los germano-austríacos.

LAS SUBSISTENCIAS

En la Gaceta de ayer se publicó la siguiente Real orden:

"Visos los datos relativos á las cotizaciones de los trigos en los mercados reguladores de Castilla, correspondientes al mes de Febrero último:

Resultando que, según los partes diarios de las cotizaciones en dichos mercados, el promedio de los precios en el citado mes se eleva á 32,47 los 100 kilos:

Vista la Real orden de 16 de Diciembre próximo pasado:

Considerando que, según lo preceptuado en los apartados primero y segundo de la mencionada Real disposición, los derechos de Arancel sobre los trigos y harinas deben reducirse en la cuantía que dicho precepto indica,

Se dispone, mientras otra cosa no se acuerde, se reduzcan á sus pesetas por...

kilos los derechos de importación de los trigos, y á nueve pesetas por la misma unidad los de harina de trigo."

EN PROVINCIAS

SERVICIO TELEGRAFICO

ZARAGOZA 2. Los harineros y trigueros afirman que hay trigo suficiente para cubrir las necesidades hasta Mayo, fecha en la que los graneros quedarán vacíos.

Aquí se calcula en 40 el número de vagones de trigo que quedan, y teniendo presente que las fábricas harineras consumen 50.000 kilogramos diarios de trigo, es indudable que de las once fábricas de esta capital, nueve tendrán que cerrar en Abril.

Una Comisión de harineros ha salido para Madrid á recabar para los fabricantes del interior los beneficios que á los del litoral se concedieron.

En visitas que al gobernador y al alcalde han hecho, anunciaron los panaderos una nueva subida de precio. También anunciaron que es muy posible tengan que cerrar los hornos por falta de harina, pues estiman que para el consumo normal de la ciudad hasta la próxima cosecha, se precisan 70.000 toneladas más de trigo de las que hay.

El presidente de la Cámara de Comercio y los fabricantes de harinas han pedido al gobernador que en el régimen que se convenga con los fabricantes del litoral, se conceda participación á los aragoneses, quienes se comprometen á adquirir 20.000 toneladas para resolver el actual conflicto.

MURCIA 2.

Continúa siendo grave la situación. Esta mañana se prodijeron nuevas manifestaciones, una en las afueras, de huertanos y obreros fabriles, que intentó penetrar en la población, impidiéndolo la Guardia civil, y otra dentro de la ciudad.

Hubo cargas, durante las cuales sonaron algunos disparos y se apedreó á la fuerza

DE MI CARTERA

ACCION SOCIAL

EL ESTADO Y LOS SINDICATOS

LAS MALLAS DE LA LEY

La característica esencial de toda ley no es otra que la ordenación al bien común.

La levadura jurídica de nuestras leyes positivas es óptima. Poseen nuestros Cuerpos legales en sus fundamentos, la justeza, la claridad y la amplitud del jus-arguetivo, el jus-romano. ¿Cómo, entonces, las leyes en España constituyen un laberinto inextricable, una trabazón de disposiciones contradictorias, en que frecuentemente sueñe el mejor derecho?

Pues porque la abrumadora plétera de trivialismos burocráticos, y el torrente de leyes, reglamentos y disposiciones adjetivas, se levanta como un formidable murallón de baldugo entre los verdaderos intereses de la nación y la benéfica tutela del Estado.

No hace muchas horas, por cierto, departía Curro Vargas en esta forma con un alto jefe del Ministerio de Hacienda, el director de Propiedades, D. Manuel Argüelles.

En un despacho lujoso, y atrincherado en su mesa ministra, hubo de recibirnos este señor amable, recogido de cuerpo, presto en el habla y todavía joven.

No solemos frecuentar nosotros estos recovecos de la Administración pública. Nos llevó allí hoy una causa justa y la defensa de unos ajenos intereses que consideramos como propios.

He aquí el hecho, que por cierto examinamos no hace mucho en un editorial de El DEBATE:

En el pueblo de Zarza Capilla hubo de constituirse un utilísimo y potente Sindicato. Nadie ignora el inmenso valor social de estas agrupaciones, en que cristaliza la única fórmula regeneradora y engrandecedora del país desde el punto de vista cultural y económico.

Al más lerdso se le alcanza, pues, que, en vista de eso, los Sindicatos agrícolas, agrupaciones ó organismos cooperativos y, por añadidura, sin rotulación política de ninguna especie, debieran de encontrar, por parte del Estado, facilidades y amorosas ayudas.

No ocurre así. Más aún; en los Gobiernos civiles y en las enmencujadas legyescas de los centros oficiales, se obstaculiza el derecho de esos Sindicatos cuando se les regatea ó niega lo que piden en nombre de unos intereses pro común.

¿Qué es lo que ha solicitado esa agrupación sindical de Zarza Capilla—decíamole al señor director de Propiedades—; ¡Bien poca cosa y harto justa y atendible! Tres hectáreas de tierra para una granja de experimentación.

Tres hectáreas, Sr. Argüelles—añadíamos—, para un evidéntísimo acrecimiento de la riqueza en toda la comarca; para una duplicación de las cosechas y un aumento en el intercambio de productos seleccionados.

¿Por qué no conceder esas tierras, inspirándose estrictamente en el espíritu de las leyes, siempre orientadas á la licitud y al bien común?...

El activo funcionario ha sonreído, y con el dedo índice ha hecho sonar un timbre eléctrico.

—Ahora veremos lo que hay de ese asunto de Zarza Capilla—nos ha dicho.

Un señor empleado surge en el dintel de la puerta.

—Pase usted...—le dice el jefe, y añade: —¿Qué tenemos de eso de Zarza Capilla?

El respetuoso subalterno se expresa así: —Ese Sindicato solicitó en la debida forma se le concediesen tres hectáreas para escuela agrícola de experimentación. Ahora bien; se trata de una dehesa boyal, y en co-

pública, resultando heridos el sargento de Seguridad, Mariano Galeras, y un paisano.

El comercio continúa cerrado. Se reciben noticias de que de los pueblos de Montegudo y Esparragal han salido muchas gaitas para una manifestación que se organiza.

En el barrio de la Puerta de Castilla, donde están las fábricas de sedas y tejidos, surgieron manifestaciones, que se dirigieron al pueblo de Espinardo, donde existen numerosos pimentoneros, á fin de unirse.

Se ordenó la concentración de Guardia civil.

En las calles céntricas patrullan parejas de Seguridad, llevando tercerolas, custodiando el comercio.

CADIZ 2. El alcalde y el gobernador continúan sus gestiones para asegurar las subsistencias.

La Dinastía, órgano del alcalde, asegura que en Cádiz hay existencias de trigo bastante para las necesidades de la población hasta la próxima cosecha.

OVIEDO 2.

Los tahoneros anunciaron al alcalde y al gobernador que subirán el precio del pan.

Las autoridades les rogaron que demoren su determinación mientras se hacen algunas gestiones cerca del Gobierno, referentes á rebaja de aranceles y transportes para las harinas.

ASOCIACION CATOLICO NACIONAL

DE

JÓVENES PROPAGANDISTAS

Hoy miércoles, á las siete en punto de la tarde, se reunirá el Primer Círculo de Estudios de la A. C. N. de J. P. en el salón de El Debate (Desengaño, 12).

DE LA GUERRA EUROPEA

100.000 TURCOS EN GALLÍFOLIS

EL TEMPORAL IMPIDE LA CONTINUACION DE LAS OPERACIONES EN LOS DARDANELOS EN LAS ARGONAS, LOS ALEMANES TOMAN DOS TRINCHERAS

Los ingleses han publicado, como es sabido, el Libro Blanco para demostrar que Alemania es la culpable de la guerra criminal que asola á Europa.

Nuestro corresponsal en Londres probó que de los documentos contenidos en dicho Libro Blanco se deduce la consecuencia contraria: que á Inglaterra incumbe toda la responsabilidad de la conflagración europea. Efectivamente, Poincaré escribió al Rey Jorge que si la Gran Bretaña advertía claramente su intención de hacer causa común con la República francesa, en caso de ser atacada por Alemania, esta nación desistiría de la guerra.

El Soberano inglés respondió con otra epístola enigmática, confusa, susceptible de todas las interpretaciones...

Pero además aparece del estudio de la colección reunida por sir Edward Grey que los ingleses, para defender sus intenciones pacíficas, caen en evidentes inexactitudes muy análogas á repugnantes falsificaciones.

Uno de los documentos más importantes del Libro Blanco es la carta de sir E. Grey dirigida al embajador inglés en París, sir F. Bertie, el 30 de Julio (D. número 105). En esta carta Grey comunica á Bertie que el embajador francés en Londres, M. P. Cambon, le había pedido una declaración de lo que haría Inglaterra "en caso de un ataque alemán á Francia"; y le incluye (dice incluirle) un documento que M. Cambon le entregara probando los preparativos militares y las intenciones agresivas de Alemania.

He aquí el texto de este documento, conforme á la primera edición auténtica del Libro Blanco:

"El Ejército alemán "ayer" (viernes) tenía sus puestos avanzados sobre los límites de nuestras fronteras. Por dos veces nuestras patrullas alemanas han penetrado en nuestro territorio. Nuestros puestos avanzados están de retirada á 10 kilómetros detrás de la frontera. Las poblaciones así abandonadas al ataque del Ejército adverso protestan; pero el Gobierno quiere advertir á la opinión pública y al Gobierno británico de que, en ningún caso, el agresor será Francia. Todo el 16 Cuerpo de Metz, reforzado por una parte del 8.º, llegado de Treves y de Colonia, ocupa la frontera de Metz á Luxemburgo. El 15 Cuerpo de Ejército de Estrasburgo ha cercado la frontera. Bajo la amenaza de ser fusilados, los alsacianos y loreneses de los países anexos no pueden pasar la frontera; reservistas por decenas de millares son llamados en Alemania; es la última etapa antes de la movilización; mientras que nosotros no hemos llamado á ningún reservista."

"Como usted ve, Alemania lo ha hecho. Quiero además hacer constar que todas nuestras informaciones concuerdan para enseñar que los preparativos alemanes han empezado el "sábado", el día mismo del envío de la nota austríaca."

"Estos hechos, añadidos á los contenidos en mi telegrama de ayer, os permite hacer la prueba al Gobierno británico de la actitud pacífica del uno y de las intenciones agresivas del otro."

"París, 31 de Julio de 1914."

El ministro de Estado británico no pudo remitir este documento al embajador inglés en París el día 30 de Julio. Por la sencilla razón de que el ministro de Negocios Extranjeros no le envió á M. Cambon para que le entregase á Mr. Grey hasta el 31 de Julio. ¿Cómo iba á recibir para Francia Grey el día 30 de Julio un documento que él no pudo poseer hasta el 1 de Agosto ó más tarde?

Para hacer desaparecer tal absurdo delator, en la segunda edición del Libro Blanco se suprimen las fechas: París, le 31 Julio 1914 y París, July 31-1914.

Supresión que no arregla nada, ni de nada sirve. Pues en el texto arriba copiado dice bien claramente: "El Ejército alemán ayer (viernes) tenía, etc.". Ahora bien: este viernes (vease cualquier almanaque) fué el 31 de Julio. Luego el documento fué redactado en 1 de Agosto, luego, aun la fecha que apareció en la primera edición del Libro Blanco, 31 de Julio, era falsa, luego aumenta la imposibilidad de reexpedir el 30 de Julio desde Inglaterra para Francia un documento que no había sido ni aun redactado, menos salido de Francia para Inglaterra, hasta 1 de Agosto lo más pronto; ¡Una carta de París del 1 de Agosto incluida en otra de Londres del 30 de Julio!

De nuevo se dió cuenta sir Grey de que ciertas palabras del magno documento le vendían. Y en la tercera edición del Libro Blanco (la que traducida é impresa en San Sebastián se ha repartido por España) se han borrado el Fondredi del texto francés y el Friday del texto inglés.

¡Inútil mixificación también! Porque aún resta en el texto copiado arriba esta cláusula: "...los preparativos alemanes han empezado el sábado, el día mismo del envío de la nota austríaca."

Y... ¡no hay tal sábado! ¡La nota ultimátum de Austria fué enviada en jueves! Por donde se ve que las supercherías y las invenciones torpísimas se dan la mano para desprestigiar al Libro Blanco y á sus autores.

Para subsanar la errata, sir Edward, cansado de suprimir ó borrar, en las ediciones sucesivas, pone una nota. Esta: "Así dice el original. La fecha efectiva de la remesa del ultimátum austríaco era el jueves 23 de Julio. La contestación servía llevada fecha del sábado 25 de Julio, y es evidente que la referencia se hace al segundo de los documentos."

Todavía el sábado 25 de esta nota, se convierte en la edición española en viernes... ¡Aombra tanta consecuencia y escrupulosidad!

Naturalmente que estas inexactitudes, mutilaciones, interpolaciones é imposturas quitan toda fe á cualquier documento.

El Libro Blanco inglés es un papel de estraza. Si algo prueba, es la completa falta de razón y justicia de Inglaterra, que á tales expedientes ha de acudir para acusar á Alemania.

El comunicado oficial francés, además de los perpetuos avances, que deben ser microscópicos, pues aun ateniéndose á los datos suministrados por Joffre no aparecen en los gráficos que trazan los frentes, anota el bombardeo de Reims, plaza que Le Temps, dando fe á los éxitos que el Cuartel general galo se atribuye en la Champagne, suponía lógicamente no volver á ser molestada.

El bombardeo, pues, de Reims demuestra que los combates de la región no tuvieron, ó la importancia, ó el resultado que les atribuyeron los partes oficiales.

Los austríacos aseveraron haber logrado importantes victorias en el sector occidental de los Cárpatos, haciendo prisioneros á 19 oficiales y 2.000 soldados.

Al Sr. del Dujester comunican librarse al presente sangrientos combates, y en la Polonia y Galicia duelos de Artillería.

De Petrogrado dicen que los rusos se han apoderado (en el Cáucaso) del puerto de Khopa.

El Dacia ha sido embargado por las autoridades inglesas.

UN PROYECTO DE ASQUITH

SERVICIO TELEGRAFICO

LONDRES 2. El primer ministro, Mr. Asquith, ha presentado hoy en la Cámara de los Comunes un proyecto de ley creando un crédito suplementario de 37 millones de libras esterlinas para el ejercicio que concluirá en 31 de Marzo, y otro de 250 millones de libras para hacer frente á los gastos hasta la segunda semana de Julio.

En su discurso dijo el jefe del Gobierno que nunca había existido una tan gran confianza como la que ahora hay en la victoria de los aliados.

Agregó que en el bombardeo de los Dardanelos no han sufrido merma las fuerzas francesas ni las británicas, respondiendo al cuidado y á la precisión con que la expedición fué concebida y preparada.

Terminó preguntando irónicamente que dónde está esa escuadra alemana que jamás podrá bloquear las costas británicas.

NUEVO BOMBARDEO DE REIMS

SE COMBATE EN TODAS PARTES

SERVICIO TELEGRAFICO

MARSELLA 2. Comunicado oficial de las 15: "Entre el mar y el Aisne la jornada ha sido de calma.

El enemigo sólo ha pronunciado un ataque al Sureste de San Eloy (Sur de Ypres), que ha sido rechazado por las fuerzas inglesas.

En Champagne nuevo bombardeo de Reims (más 50 bombas).

A pesar de la tempestad, nuestros progresos han continuado entre Perthes y Beausejour durante todo el día de ayer, principalmente al Noroeste de Perthes, al Noroeste de Mesnil y al Norte de Beausejour.

Tenemos los puntos culminantes del movimiento de terreno paralelo á nuestro frente de ataque.

ULTIMA HORA

BOMBARDEO DE YENICHEIR

MEDIDAS DEL GOBIERNO DE ITALIA
CONTRA LA EXPORTACION FRAUDULENTE

LOS ALIADOS DESEMBARCAN EN KOUNKA'E

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

Avance de la escuadra
anglo-francesa.

ATENAS 2.

El bombardeo de los Dardanelos continúa. Nueve acorazados de línea han avanzado hasta dos millas en los Dardanelos.

Nota de los Estados Unidos
a Inglaterra y Francia.

WASHINGTON 2.

El Gobierno ha enviado una nota a Inglaterra y Francia, preguntándoles qué medidas piensan emplear para llevar a cabo la interceptación de mercaderías destinadas a proceder de Alemania.

Canadá enviará 120.000 reclutas
a los aliados.

MONTECAL 2.

El Gobierno del Canadá toma actualmente medidas para enviar a las filas de los aliados 120.000 nuevos reclutas.

Inglaterra quiere enviar un representante de los Estados Unidos
a ver los prisioneros.

CARNARVON 2 (11 n.)

Sir Edward Grey, en la Cámara de los Comunes, declaró esta tarde que el Gobierno británico había pedido permiso a los Estados Unidos para elegir un representante americano para la Embajada norteamericana en Londres, con el objeto de visitar en Alemania los campos de concentración en que se encuentran prisioneros ingleses.

Los germanos bombardean
las posiciones británicas.

CARNARVON 2 (11 n.)

Sir John French publicó ayer el siguiente informe: "En los alrededores de Ypres fué contrarrestada la actividad de los alemanes, publicada ya en el último informe."

CONTRA LA PORNOGRAFIA
CASTIGO MERCED

Continuando su landabilsima campaña, la sección constituida en el Centro de Defensa Social contra la pornografía, ha denunciado a los Tribunales la venta de postales pornográficas en un comercio situado en una de las calles más céntricas de Madrid, habiéndose conseguido que el dignísimo señor juez municipal del distrito del Centro haya condenado al dueño del establecimiento a cinco días de arresto, cinco pesetas de multa y pago de costas.

MONSEÑOR RAGONESI
EN LA DIPUTACION

El Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad estuvo ayer mañana en la Diputación provincial para agradecer, en nombre de Benedicto XV, el respetuoso pésame que al Papa dirigió la Corporación con motivo de los terremotos de Italia.

Contrabando descubierto.

MILAN 2.

Se ha descubierto en la estación internacional de Chiasso un vagón que contenía 470 quintales de cobre, disimulados bajo legumbres, y con destino a Berlín.

Minas que estallan.

LA HAVA 2.

Esta mañana han estallado treinta minas flotantes en la costa Kierkzee Zelandia, matando a cinco paisanos.

Legión americana.

POLDU 2 (11,30 n.)

Según noticias de Washington, se han tomado medidas para la formación de una Legión americana bajo la dirección de Mr. Roosevelt y otros.

Proyecto de defensa militar.

ROMA 2.

El proyecto de defensa militar económico castiga la exportación fraudulenta o tentativa de exportación de mercaderías prohibidas con una a cinco años de prisión y multa que podrá alcanzar cinco veces el valor de las mercaderías, y con la confiscación de éstas.

Ataques rechazados.

PARIS 2.

Comunicado de las once de la noche: "Del mar al Aisne, combates de Artillería, con frecuencia bastante vivos, en el frente de la línea."

Se ha confirmado que los elementos de la guardia que nos ha contraatacado en la noche del domingo al lunes han sufrido pérdidas extremadamente importantes.

En Argona, en el sector de Bagatelle y María Teresa, se han repetido combates de minas y de Infantería en una trinchera de las avanzadas que hemos recuperado después de haberla abandonado un momento.

En la región de Vanquois hemos progresado y conservado el terreno conquistado a pesar de dos contraataques, y hemos hecho prisioneros.

En los Vosgos, en la Chapelotte, cerca de Celles, nos hemos apoderado de trincheras y ganado 300 metros."

EL «DACIA», EMBARGADO

SERVICIO TELEGRAFICO

BREST 2.

Las autoridades navales han embargado el vapor Dacia, que llevaba cargamento de algodón y navegaba con pabellón norteamericano.

La dotación del buque será repatriado. Respecto a la carga, las autoridades navales no han determinado nada.

LA AVIACION
SEGUN LOS FRANCESES

SERVICIO TELEGRAFICO

PARIS 2.

El servicio de aerostación nacional está prestando grandísimos servicios a la causa de los aliados.

He aquí la nota de algunos de los servicios prestados durante los últimos diez días:

"El día 17, un aviador descubrió y señaló el sitio ocupado por 21 baterías enemigas; el día 18 fué señalado el punto que ocupaba una batería pesada; ambas posiciones fueron eficazmente bombardeadas, haciéndose saltar las cajas de municiones y destruyéndose algunos cañones.

Los días 19, 24 y 25, el servicio de aeroplanos señaló igualmente los movimientos enemigos que fueron dificultados por nuestra Artillería merced a las indicaciones de los aviadores, bombardeándose sus líneas férreas.

En la parte Sur, nuestros aviadores arrojaron por la noche bombas sobre las tropas acuarteladas en Metz, regresando a las líneas francesas sin novedad.

En cambio, el servicio de aviación alemán resulta completamente ineficaz, merced a la excesiva prudencia que en el mismo se emplea, indudablemente por consecuencia de las pérdidas que los aviadores alemanes han venido experimentando."

EL ATAQUE A LOS DARDANELOS

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

SUSPENSION DEL BOMBARDEO

POLDU 2.

El secretario del Almirantazgo ha declarado que a causa del mal tiempo y de la fuerte galerna, se han suspendido las operaciones en los Dardanelos, por hacerse imposible la eficacia del tiro y el vuelo de los aviones.

La escuadra de los aliados se encuentra actualmente 18 millas dentro del Estrecho.

REPRESALIAS

SERVICIO TELEGRAFICO

PARIS 2.

Francia e Inglaterra han dirigido a los países neutrales una nota haciendo saber que ante los procedimientos de Alemania contra los comerciantes pacíficos y las dotaciones no combatientes, tomarán represalias, procurando evitar que en Alemania haya entrada y salida de mercancías.

Estas medidas, según la nota, serán tomadas sin riesgo para las propiedades y la vida de los neutrales, pues lo único que se hará ante la presencia de buques conductores de cargamento sospechoso, será conducir esos buques a puertos de las naciones aliadas.

Los navíos hechos a la mar antes de la fecha de la nota no estarán sujetos a las prescripciones establecidas en ella.

LAS INDEMNIZACIONES DE GUERRA

Uno de los más significados miembros del Landtag de Prusia, el barón de Zedlitz-Neukirch, expuso la siguiente idea, con motivo de la discusión del presupuesto:

"Cuando merced al empleo de los medios más eficaces, llegue a asegurarse una próxima y completa victoria, como terminación de esta guerra, el importe total de las indemnizaciones de guerra y de pérdidas alcanzará a una suma casi fabulosa.

Pero ese recuento de las sumas no es más que el primer paso que hay que dar. El reparto de esas cantidades entre nuestros adversarios ofrecerá dificultades enormes, visto el número de esos adversarios y sus recursos económicos.

Pero con eso tampoco concluirá la tarea.

Los miramientos hacia esos adversarios no deberán influir de ningún modo en nuestra línea de conducta, la que habrá de atenerse, únicamente, a lo que convega a nuestros intereses.

Sin embargo, estos intereses no ganarán nada si al enemigo le imponemos obligaciones que no pueda cumplir.

Fijando la vista en la situación financiera de nuestros adversarios, vemos sin pena, que a excepción de Inglaterra, no podremos ir muy lejos en nuestras esperanzas.

Tenemos un interés vital en todo lo que al desarrollo económico de Alemania se refiere, para después de la guerra; debilitar hoy a nuestros adversarios, "sangrarlos en blanco", como decía Bismarck, no serviría de nada para nuestros inte-

reses comerciales. Esta sencilla reflexión bastará para comprender cuán delicado es el fijar la justa y equitativa parte que como indemnización deba pagar cada uno.

No estamos tampoco con esto al final de la tarea.

La situación financiera de nuestros adversarios nos demuestra que será imposible exigir la restitución completa de nuestros gastos y de nuestras pérdidas, en valores descontables.

Como, por otro lado, nadie nos puede obligar a que renunciemos a esa restitución plena y completa, será preciso obtenerla bajo otra forma.

La íntima relación de la Hacienda del Imperio con nuestra vida económica nos enseña ese camino.

La restitución en dinero deberá ser recompensada por determinadas ventajas económicas propias para aumentar nuestra riqueza nacional.

Y esto se conseguirá con Tratados de comercio ventajosos, concesiones de minas y ferrocarriles, etc., etc.

Además de esto serán precisas adquisiciones territoriales.

Los yacimientos metalúrgicos de la Lorena francesa y de la Polonia rusa son hasta cierto punto el suplemento de nuestras propias explotaciones mineras.

También habrá que contar con la necesidad que tenemos de materias primas y de colonias que nos las suministren, y la precisión de abrir nuevo campo a nuestro trabajo civilizador.

Encontrar en todo esto la solución justa y útil es ciertamente una tarea digna de los más nobles esfuerzos."

LOS ALEMANES
ENVIAN TRES SUBMARINOS
A TURQUIA

SERVICIO TELEGRAFICO

ATENAS 2.

La flota anglo-francesa, según noticias llegadas de Mytileno y Tenedos han llegado hasta cerca de la entrada de los Dardanelos, destruyendo antes con su Artillería las baterías emplazadas en Kilibahz y Chahakallesi.

Añaden estas noticias que una concentración turca ha llevado a Gallipolis más de 100.000 soldados, mandados por Essad Pachá.

Turquía ha recibido desarmados, y por vía terrestre, tres submarinos alemanes.

DIEZ Y NUEVE OFICIALES
Y 2.000 SOLDADOS RUSOS
EN PODER DE LOS AUSTRIACOS

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

VIENA 2.

Según partes oficiales, los combates librados en el sector occidental de los Carpatos han sido favorables a las armas austriacas, que se han apoderado de posiciones que habían ocupado los rusos.

Han caído prisioneros 19 oficiales y 2.000 soldados rusos, y hemos apresado gran cantidad de pertrechos de guerra.

En la región situada al Sur del río Dujester se han iniciado violentos combates, después de recibir los rusos grandes refuerzos.

Todos los ataques dados por los rusos contra las posiciones austriacas, han fracasado, con grandes bajas por parte de los rusos.

En la Polonia rusa y en la Galitzia occidental ha habido ayer también duelos de Artillería.

EN VANQUOIS, LOS VOSGOS Y CELLES
SON RECHIZADOS LOS FRANCESES

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

NORDEICH 2 (11,20 n.)

En la Champagne los franceses atacaron de nuevo. Los combates se desarrollaron en varios sitios en luchas cuerpo a cuerpo.

De todos los encuentros los alemanes salieron victoriosos, manteniendo ellos todas sus posiciones.

En el bosque de las Argonas los alemanes tomaron dos trincheras, cogiendo 80 prisioneros y cinco lanzas-bombas.

Fueron rechazados, con grandes pérdidas, los ataques franceses emprendidos contra Vanquois.

En los Vosgos, a pesar de violentos contraataques, los alemanes mantuvieron todo el terreno ganado en los últimos días.

Al Noroeste de Celles fueron rechazados con considerables pérdidas los ataques franceses emprendidos por la noche.

Al Suroeste y Sur del bosque de Augustow los rusos atacaron sin éxito alguno.

Al Nordeste de Lomza y Este de Plock fueron rechazados los ataques nocturnos rusos.

LOS ESTADOS UNIDOS
Y ALEMANIA

El periódico holandés De Toestand publica la siguiente información:

"En el mes de Agosto Inglaterra aumentó la lista de los artículos de contrabando de guerra, contrario a las estipulaciones de la Conferencia marítima de Londres, y los Estados Unidos no han protestado.

Continuamente los ingleses han detenido y embargado a buques neutrales, y los Estados Unidos lo han visto durante meses enteros sin quejarse.

En Noviembre, Inglaterra declaró como peligrosa la navegación por el mar del Norte, y colocó minas en el canal hasta el mar abierto, imponiendo a los neutrales como camino obligatorio un paso estrecho benedictado a la costa inglesa, y solo los buques de Noviembre América envid un paso muy débil a Inglaterra, a la cual el Gobierno inglés con-

testó provisionalmente, rechazando lo que los Estados Unidos pedían.

Alemania declaró el 4 de Febrero que a partir del 23 ella imitaría el ejemplo inglés, considerando como zona de guerra cierto territorio marítimo, y el 12 de Febrero se publicó ya la protesta del Gobierno americano respecto a la amenaza de la navegación neutral. América declaró que no lo estimaba necesario prohibir el envío de contrabando de guerra a Inglaterra y Francia, porque Alemania podría estar al cuidado de que este contrabando no llegase a su destino. Esto lo está haciendo Alemania actualmente con todos los medios a su alcance, y el efecto es que los neutrales Estados Unidos protestan."

COMUNICADO OFICIAL RUSO

SERVICIO TELEGRAFICO

PETROGRADO 2.

El comunicado oficial facilitado por el Gobierno dice así:

"En el Cáucaso nuestras tropas que operan en el litoral, se apoderaron ayer del puerto de Khopa, punto muy importante desde el punto de vista militar.

En los demás puntos del frente no hay nada que señalar."

FALTAN UNIFORMES

CRISIS OBRERA

El Rjetchek trae un informe de la Administración del Senato sobre la situación actual de la clase obrera, del cual se deduce que todos los gremios obreros están sumidos en la miseria, haciendo sólo negocio los sastres y los zapateros.

Otras comunicaciones del Rjetchek, dicen: "Para los reclutas llamados ahora a filas se adquieren trajes civiles; así, pues, faltan uniformes."

También ataca a Menschikow y Stolipin (un hermano del presidente del Consejo, asesinado), que publicaron unos artículos, donde moderan mucho su odio a Alemania y declaran que, por último, habrá que vivir en paz y buena concordia con los alemanes.

"Menschikow—dice el periódico—permanece fiel; pero se asegura, con tiempo, porque manifestaciones de odio a Alemania no están bien vistas actualmente en las altas esferas."

NOTAS BREVES

Comunican de Roma que el periódico Il Corriere della Sera recibe un despacho de Suez dándole cuenta de haber sido detenido por las autoridades turcas el agente de una Compañía italiana que viajaba a bordo del vapor Massenas, y que tomó tierra en Djeddah para entregar la correspondencia italiana.

Esta fué decomisada por las autoridades turcas.

El Gobierno italiano, según dice Il Giornale, ha enviado un comunicado al Gabinete de Constantinopla formulando energías reclamaciones.

Dicen de Petrogrado que en la Embajada francesa se ha celebrado un banquete en honor del general Pau, al que asistieron los representantes de Inglaterra, Serbia y Bélgica.

Despachos de Washington dicen que el ministro de Negocios Extranjeros, señor Bryan, ha recibido una nota que le han entregado los embajadores de Francia e Inglaterra.

Aunque no se conoce su contenido, supónese fundamentalmente que en la nota se trata del bloqueo austro-alemán.

Dicen oficialmente de París que hace dos días el ministro M. Millerand inspeccionó el terreno comprendido entre el Oise y el Veste, así como las posiciones de la Artillería.

También examinó las posiciones y los fuertes del campo atrincherado de París.

A Marners ha llegado M. Caillaux, a quien sus amigos hicieron un afectuoso recibimiento.

Dicen de Atenas que el Príncipe Sabba-Eodine ha dirigido al Sultán un despacho excitándole a pedir la paz en la actual contienda europea.

Nota del Gobierno británico: "Se han publicado informaciones dando a entender que en un tiempo fueron internados mujeres y niños en los campamentos civiles del Reino Unido.

Estas informaciones carecen en absoluto de fundamento."

Ciento cuarenta y siete judíos residentes en Galitzia han sido transportados a Siberia, por haber tratado con el enemigo, siendo muy numerosos los contingentes que, ante el temor de ser apresados, pasan el Vrieff camino de Tonisk.

UN MARINERO SALVA LA VIDA DE UN DEMENTE

SERVICIO TELEGRAFICO

ALGECIRAS 2.

En un ataque de enajenación mental, se arrojó esta tarde desde la punta del muelle al mar Francisco Fernández.

Un marinero de la Compañía Naviera Andaluza, que presenció el suceso, lanzóse al agua en defensa del demente, luchando heroicamente hasta el seguir salvarle.

La conducta del marinero ha sido muy elogiada, y se habla de concederle una recompensa como justo premio a su valiente hazaña.

INTERSE FERROLANOS

La Comisión del Ayuntamiento de El Ferrol, que se encuentra en Madrid, viene trabajando con gran actividad la consecución de las mejoras que en aquel Apostadero se necesitan.

El señor ministro de Marina ha dado a los comisionados toda suerte de facilidades, en lo que se refiere al abastecimiento de aguas, y ya se ha expedido una Real orden para que el Ayuntamiento de El Ferrol haga proposiciones al ministerio a fin de ponerse de acuerdo para que el servicio de agua a la población y a los Arsenales pueda realizarse prontamente.

Puede decirse que ya es un hecho la edificación de las escuelas para hijos de obreros que la Sociedad Española de Construcción

Naval se comprometió a establecer cuando en 1908 le fué adjudicada la construcción de los acorazados España, Alfonso XIII y Jaime I.

Respecto a la Casa de Correos, la Comisión no ha podido entrevistarse con el director de Comunicaciones por encontrarse enfermo; mas el Sr. Ortúño ha hecho saber a los comisionados sus buenos propósitos para que El Ferrol cuente con esta mejora. El ministro de Marina, por su parte, no pone ningún obstáculo a la cesión de los terrenos de Marina que se necesitan para levantar el edificio que se proyecta.

Los trabajos que se relacionan con la construcción del ferrocarril Ferrol-Gijón van por buen camino.

De El Ferrol han llegado los Sres. González Cal y Togores, de la Junta de Obras del puerto, que en compañía de la Comisión del Ayuntamiento, visitaron hoy al Sr. Ugarte para rogarle amablemente en 50.000 pesetas la subvención a aquella Junta, a fin de que pueda realizar mejor sus fines.

LOS BRAVOS

En el boulevard de los Italianos, a las cuatro de la tarde, los transeúntes miran con dolorosa curiosidad a un joven oficial del Ejército que anda penosamente con dos muletas. Tiene la pierna izquierda vendada y rígida.

A cada paso, su capote gris se entreabre, dejando ver la guerrera roja, y en ella la cruz de la Legión de Honor.

El herido se detiene al fin, muy cansado, y hace señas al "chaffeur" de un "taxi" para que detenga el coche.

Cuando el automóvil se acerca, un individuo se aproxima al valiente soldado lo coge en brazos, lo coloca cuidadosamente en el interior del "taxi", le entrega las muletas, y después de hacerle el saludo militar, se aleja, equívocando las miradas del público testigo de esta interesantísima y conmovedora escena...

ALUDES SOBRE PANTICOSA

UN MILLÓN DE PESETAS DE PÉRDIDA

SERVICIO TELEGRAFICO

Edificios aplastados.

ZARAGOZA 2.

Acaba de llegar un propio de Pamplona, comunicando que en la madrugada del 23 al 24, varios aludes se precipitaron desde las montañas que rodean el balneario, destruyendo el Casino, la Casa de Laguna, el Matadero y la Casa de los Obreros.

Las pérdidas se calculan en un millón de pesetas.

Afortunadamente, no han ocurrido desgracias personales.

La nieve en algunos sitios alcanza más de nueve metros de altura.

EN AVILA

LOS JOVENES PROPAGANDISTAS

Ha regresado de Avila, donde permaneció dos días, nuestro querido amigo D. Gerardo Fernández Moreno, de la A. C. N. de J. P.

Llevaronle a la ciudad de Santa Teresa los trabajos de organización de un grandioso mitin de propaganda del sindicalismo católico-agrario, que en la capital abulense se celebrará el próximo domingo, a las cuatro de la tarde, en el teatro, como ya ha anunciado nuestro estimado colega El Diario de Avila.

El Sr. Fernández Moreno encontró toda clase de facilidades entre los católicos abulenses, y el mitin será un acto de gran trascendencia, por la expectación que su solo anuncio ha despertado y por el entusiasmo que por asistir a él se advierte entre los agricultores de la provincia.

Harán uso de la palabra los Sres. Aristizábal (D. J. M.), presidente del Primer Círculo de Estudios Sociales; Sigler y Asúa, que irán a Avila desde Madrid.

Los mismos señores darán después una conferencia en el salón de actos del Seminario Conciliar, a la que asistirán todos los señores curas párrocos de los pueblos inmediatos.

Los trabajos preliminares, felizmente llevados a término por el Sr. Fernández Moreno, como el mitin del domingo y como los demás trabajos que seguirá realizando en Avila la A. C. N. de J. P., van examinados a la constitución de una Junta que promueva y fomente en la provincia la propaganda social agraria.

TRIBUNALES

Falsedad y estafa.

Han ocupado el banquillo en la Sección primera, un ex empleado del Canal de Isabel II y cierto amigo suyo, empleado a su vez en las oficinas de una conocida Sociedad.

Puestos de acuerdo ambos, el empleado del Canal, aprovechando su situación dentro de la casa, se apoderaba de recibos de consumo de agua; éstos se emendaban, con ganancia en ellos cantidad mayor que la adjudicada; la Sociedad en cuestión pagaba el recibo, y los socios se repartían indistintamente el exceso.

Para mejor disimular, encargaron la confección de un sello del Canal de Isabel II, y el artífice que había de realizar el trabajo, sospechando la existencia de alguna anomalía, se puso al habla con la Empresa mencionada y se descubrió el embrollo.

Ambos fueron declarados culpables en sus respectivos empleos, y procesados después.

Acusa el fiscal D. Angel Vera. Responden los letrados, Sres. Cabrera y Maltrata. Cuestión matrimonial.

El ex ministro Sr. Bergamín actuó ayer por vez primera, después de su dimisión, ante la Sala primera de lo civil de la Audiencia.

Defendió la asociación embargada contra un auto del Juzgado de primera instancia, dictado en expediente de depósito de mujer casada.

La interesada solicitó la constitución de su depósito, por entablar querrela por amancebamiento y demanda de divorcio, y al constituirse, el juez ordenó la fuesen entregados a la depositada dos hijos que habla del matrimonio. La querrela contra el marido terminó por sentencia desistitoria, y entonces el marido compareció en el expediente de depósito y solicitó la "sua" cancelación de los hijos, en virtud de haber quedado extinguido el depósito mencionado, petición a la que accedió el Juzgado.

Contra este auto se entabló la asociación aver sostenida, que fundó el Sr. Bergamín en que el depósito debía continuar, por lo que el auto debía ser anulado, por amancebamiento había terminado, estaba en pie el pleito de divorcio, sobre el cual aún no había habido procedimiento, en virtud de lo cual, los hijos del matrimonio debían continuar en la forma decretada.

Se opuso a la apelación el Sr. Ruiz de Medina.

LICENCIADO VARGUILLAS



INFORMACION MILITAR

La jura de la bandera. Aunque todavía no se ha fijado la fecha para la solemne jura de la bandera por los reclutas de la cuarta región...

Se les concede al teniente coronel de la escuela de reserva D. José Domínguez Luna y al comandante de dicha escuela D. Emilio de Rueda.

COTIZACIONES DE BOLSAS

Table with columns: BOLSA DE MADRID, BOLSA DE LONDRES, BOLSA DE CHILE, BOLSA DE BARCELONA. Includes sub-sections for COTIZACIONES DE BOLSAS and CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS.

BOLESA DE PARIS. Exterior, 84,55; Francés, 69,50; Ferrocarriles: Norte de España 340; Alicante, 248; Riostinto, 1.474; Crédit Lyonnais, 90,00; Bancos: Nacional de Méjico, 322; Londres y Méjico, 243; Central Mejicano, 57.

RELIGIOSAS

DIAS 3.-MIÉRCOLES. Santos Emeterio y Celodonio, hermanos mártires; Santos Félix, Marcia y compañeros mártires; Santos Cunegunda, Emperatriz, virgen.

San Millán.—Continúa la Santa Misión, predicando los padres Uyarra y Ledesma, Misioneros del Corazón de María. A las siete, Misas con pláticas; a las diez, la solemne Exposición y sermón, y por la tarde, Rosario, sermón y Miserere.

ESPECTACULOS PARA HOY. REAL.—(Función 6.ª de abono, 2.ª del turno 1.ª).—A las nueve, El amor de los tres reyes (estrano).

PARA BUENOS IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO. Encuendado, 20, duplicado. Apartado 171, Madrid. VIGILIA. Bollería, pastelería y pastas fabricadas con exquisita manteca de vacas.

COMPANIA COLONIAL. CALLE MAYOR, 18, Y MONTERA, 8. GRAN DEPÓSITO DE BOLSAS DE CAFÉ. PUERTO RICO ESCOGIDO. GRANO TOSTADO EN CAJAS DE 100 GRAMOS, a 60 CÉNTIMOS.

CAFES EN VERDE. DE PROCEDENCIA LEGITIMA. RAMON DOMINGUEZ. Anuncios: MADERA, 14.

Acción Social Católica. BATERIA DE COCINA. Clientes para agua y lumbre. Thermas, cubiertos, cafeteras, jaulas, filtros, etc.

METALÚRGICA MADRILEÑA. Gran fábrica de orfebrería religiosa en bronce y metal blanco plateado. Imágenes y crucifijos en talla y pasta de madera.

LAMPARA IRROMPIBLE DE HILO ESTIRADO SIN SOLDADURA. USADLA Y AHORRAREIS DINERO. Pedidla á vuestro electricista ó á la fábrica. Cortes, 397.-Barcelona.

EL DEBATE. Se admiten suscripciones hasta las tres de la madrugada en la imprenta. TARIFA DE PUBLICIDAD. Artículos industriales, línea, 3.50; Noticias, 2.50; Bibliografía, 1.50; Reclamamos, 0.40; En la cuarta plana, 0.70; Idem id. planta entera, 1.20; Idem id. media plana, 0.60; Idem id. octavo plana, 0.30.

MAQUINAS DE ESCRIBIR Y CALCULAR. Gran taller de reparaciones de Emilio Yebra, mecánico por oposición del Ayuntamiento de Madrid.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS. Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior á 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra.

ESQUELAS. de novenarios y aniversarios para publicar en todos los periódicos con descuentos, es el servicio especial de la Central Anunciativa.

EL SECRETO DE LORD KITCHENER. Fantasia sobre la guerra europea, deben aprestar sus pedidos dirigiéndose al administrador de EL DEBATE.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA. Venta en Madrid en la tienda de la calle de San Bernardino, 18 (Confitería).

SE RECIBEN Esqueles de defunción y ANIVERSARIO. En la imprenta, calle de Pizarro, número 14, hasta las tres de la mañana.

PARA EL CULTO. IMAGENES, Fajos, Bienes, campanas; pidiendo catálogos. Secundo Casas, Riera, de San Juan, 13, segundo, Barcelona.

DELINEANTE, manejando toda clase de instrumentos, ofrécese; buenos informes. Góngora, 3, tercero izquierda.

Sociedad general INDUSTRIA y COMERCIO. CAPITAL: 25.000.000 de pesetas. FABRICAS EN VIZCAYA (Zuzo, Luchana, Elorrieta y Guturriaba), OVIEDO (La Manjora), MADRID, SEVILLA (El Empalme), CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MALAGA (CACERES (Aldea-More) y LISBOA (Trataria).

PATRIOTISMO Y CIVISMO. Se ha puesto á la venta, al precio de 50 céntimos, la Conferencia inaugural del curso organizado por la Juventud Maurista.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA. LINEA DE BUENOS AIRES. Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

BOLESA DEL TRABAJO. NECESITAN TRABAJO. PROFESOR práctico sistema Manjón, ofrécese para lecciones. Lista, cédula núm. 34.281.

PERSONA formal, de confianza, desea cargo en oficina, sabiendo Contabilidad. Razón: Tahona de las Descalzas, 4, 4.º interior.

Conferencia de VAZQUEZ DE MELLA. La «Unión de Damas Españolas» ha publicado un folleto la elocuentísima conferencia pronunciada por el insigne orador D. Juan Vázquez de Mella en la Academia de Jurisprudencia.

LINEA DE CUBA MEXICO. Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Cádiz el 20 y de Coruña el 17, para Habana y Veracruz.

LINEA DE BRASIL-PLATA. Servicio mensual saliendo de Bilbao y Santander el 16, de Gijón el 17, de Coruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 20 y de Cádiz el 23, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.